

Les relations entre le Burundi et la nouvelle équipe de l'ONU sont mal engagées

@rib News, 13/01/2015 Depuis dimanche, dans les conditions de la mi-journée sur certains medias, on rapportait que visiblement le parti au pouvoir CNDD-FDD n'est pas bien aligné avec la composition et les charges de la Mission d'observation électorale des Nations Unies au Burundi (MENUM) dirigée par Cassam Utteem, ancien président mauricien. Cette information semble avoir été en partie confirmée lundi matin lors du lancement officiel des activités de la MENUB au Burundi.

Dans son discours, l'Envoyé Spécial Cassam Utteem a annoncé que le Gouvernement n'était pas représenté que la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI). Les causes de leur absence est le manque d'accords entre la MENUB et le Gouvernement Nkurunziza, selon des sources sur place. Cassam Utteem a cependant déclaré que les travaux de la MENUB sont déjà en cours. Il ajoute aussi que, comme chaque fois de besoin, il rapportera directement au Secrétaire Général des Nations Unies Ban Ki-Moon, ce premier point de discordance entre les deux parties, selon des sources sur place. Les négociations entre le Gouvernement et le MENUB continuent pour la mise en place des accords entre les deux parties sur le fonctionnement de la MENUB. Cette information de mauvaises relations entre les deux institutions est pourtant démentie par le Ministre de l'Intérieur Edouard Nduwimana. Lors d'une rencontre avec les chefs des partis et les responsables provinciaux, Nduwimana a dit qu'il n'y a pas de mauvaise cohabitation entre les deux parties, mais qu'un accord est en cours de négociation pour sa signature dans les jours qui viennent, ce qui, selon lui, justifie l'absence de la CENI et du Gouvernement à ces cérémonies. Le ministre Nduwimana a aussi révélé une préoccupation importante. Il a dit que le Gouvernement ne veut pas que le MENUB soit le BNUB II, c'est-à-dire une continuation du Bureau des Nations Unies au Burundi, que le Gouvernement Nkurunziza a combattu jusqu'à sa fermeture. Si le régime a obtenu la fermeture du BNUB à la fin de l'année 2014, il paraît que la MENUB est plutôt formée que son prédécesseur. D'ailleurs Cassam Utteem a aussi souligné. Il a dit dans son allocution que le Burundi est le troisième pays au monde que l'ONU vient de doter d'une mission pareille depuis sa création.